

K-Report

2018年 5月 1日発行
第 8 巻 第 5号

《発行者》 協同組合 愛知労務協会
富田謙社会保険労務士事務所 所長 富田 謙
■住所
〒460-0011 愛知県名古屋市中区大須四丁目11番39号 川本ビル4階
TEL 052-261-2611 URL <http://www.tomiken.org>
FAX 052-261-2612



目次

1. 改正情報
2. 労務管理の基礎知識
3. 所長コラム

1. 改正情報

■ 平成30年度の協会けんぽの被扶養者資格再確認

協会けんぽでは、高齢者医療制度における納付金及び保険給付の適正化を目的に、健康保険の被扶養者となっている人が、現在もその状況にあるかを確認するため、毎年度、被扶養者資格の再確認を実施しています。今年度も、6月上旬より確認のための書類が送付されることになっていますが、この再確認に加えて、被扶養者および70歳以上の被保険者のうちマイナンバーの確認ができない人について、マイナンバーの確認作業を同時に実施することになっています。

◆被扶養者再確認の対象者

平成30年4月1日において、18歳以上の被扶養者

◆マイナンバー確認の対象者

被扶養者および70歳以上の被保険者のうち、マイナンバーが未登録の人（協会けんぽが管理している基本情報と住民票の情報が相違している等の理由から、マイナンバーの確認ができない人）

◆被扶養者再確認・マイナンバー確認の方法

・被扶養者状況リスト

該当被扶養者が現在も健康保険の被扶養者の条件を満たしているか確認し、被扶養者状況リストに必要事項を記入、事業主印を押印します。確認の結果、削除となる被扶養者については、同封の被扶養者調書兼異動届を記入し、該当被扶養者の被保険者証を添付・返納します。

・マイナンバー確認リスト

被保険者のマイナンバー確認が必要な場合は、事業主が被保険者に健康保険事務に必要な旨説明し、マイナンバーを記入します。被扶養者のマイナンバー確認が必要な場合は、被保険者が被扶養者に健康保険事務に必要な旨説明し、事業主がマイナンバーを記入します。

◆提出期限

- ・ 被扶養者状況リスト ⇒ 平成30年8月17日
- ・ マイナンバー確認リスト ⇒ 平成30年6月29日

すべての被扶養者が再確認に該当しない場合は、被扶養者状況リストの送付はありません。また、マイナンバーが未登録となっている人がいない場合もマイナンバー確認リストの送付はありません。

2. 労務管理の基礎知識

■ 女性社員のルール ②妊産婦の保護 I ～産前産後期間中の取扱い～

女性は、妊娠すると母体や胎児の健康のため、妊産婦のための保健指導又は健康診査を受ける必要がありますが、受診時間の確保をすることが困難な場合があることから、この必要な時間の確保を事業主に義務付けています。

(※1)

出産当日は産前休業に含まれます。

【1】産前休業

事業主は、6週間（多胎妊娠の場合は14週間）以内に出産する予定の女性が休業を請求した場合、就業させることはできません。(※1)

【2】産後休業

事業主は、産後8週間を経過しない女性を就業させることはできません。産前休業は女性の請求が要件となりますが、産後休業は女性からの就労請求の有無に関わらず就業させることができません。但し、産後6週間を経過した女性が就労を請求した場合で、医師が支障ないと認めた業務には就かせることができます。(※2)

(※2)

出産とは、妊娠4ヶ月以上の分娩をいい、死産も含まれません。

【3】産前産後休業中の賃金の取扱いなど

産前休業、産後休業とも必ずしも有給とする必要は無く、有給か無給かは就業規則などで定めることによります。

3. 所長コラム

■ うそ

「折れたタバコの吸い殻で、あなたのウソがわかるのよ。誰かいい人できたのねできたのね」作詞：山口洋子、作曲：平尾昌晃。中条きよしのヒット曲「うそ」

学校法人森友学園への国有地売却を巡る財務省の決裁文書改ざん問題。土地取引への首相や昭恵氏の関与の有無が焦点となっているが、政府国会答弁で取引は適正と繰り返し主張。一方、会計検査院は「値引きの根拠が不十分」と指摘し、土地取引に関する財務省決裁文書の書き換えが報道され「うそ」が発覚。

学校法人加計（かけ）学園が愛媛県今治市に獣医学部を新設する計画について、2015年4月、愛媛県や今治市の職員、学園幹部が柳瀬唯夫首相秘書官（当時）らと面会したと疑われていたが、柳瀬氏は参院予算委員会でこの面会について「私の記憶する限りはお会いしていない」と複数回答弁していたが、愛媛県が作成したとされる記録文書に柳瀬氏が面会で「本件は、首相案件」と述べたと記されており「うそ」が発覚。

「存在しない」としていた南スーダン国連平和維持活動（PKO）・イラク派遣時の日報をそれぞれ新たに発見したと発表、また「うそ」が発覚。

まだまだ出そうですね。ひょっとしたら世の中嘘で成り立ってるとか。